
令和７年佐久市議会第１回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　市内の下水道管について
1 清 水 秀 三 郎 （１）下水道管の埋設状況及び老朽化対策について

　　ア　下水道管の総延長、埋設の深さ、管径の状
　　　況について
　　イ　下水道管の老朽化に対する計画的な補修や
　　　更新状況について
（２）下水道管の定期点検と異常検知システムの導
　　入について
　　ア　定期点検の実施状況について
　　イ　ＡＩやＩоＴを活用した異常検知システム
　　　の導入など効率的な維持管理方法について
（３）市民への広報について
　　ア　下水道の適切な利用など、下水道に関する
　　　市民への広報について
２　市内の放置自転車について
（１）市内の放置自転車の現況について
　　ア　佐久市自転車等の放置防止に関する条例制
　　　定後の市内の放置自転車の現況について
（２）佐久市自転車等の放置防止に関する条例にお
　　ける市民の責務について
　　ア　市民への周知状況について
３　資金運用について
（１）基金の運用状況について

１　移動図書館車「草笛号」について
2 小 林 英 朗 （１）現状について

　　ア　これまでの経緯について
　　イ　利用状況について
（２）ステーションの追加、廃止について
（３）「草笛号」運行状況の周知について
２　ミレニアムパーク（スケートボード場）について
（１）スケートボード場の維持管理について
　　ア　管理について
　　イ　修繕について
３　新佐久市誕生20周年記念事業について
（１）新佐久市誕生20周年記念事業について
　　ア　令和６年度、これまでに行われた事業につ
　　　いて
　　イ　令和７年度、これから行われる事業について
　　ウ　民間との連携について
（２）広報、ＰＲ方法について

１　佐久市あさしな温泉穂の香乃湯の存続について
3 高 栁 博 行 （１）署名に対する市の受け止めについて

（２）民間活用に向けた調査について
２　佐久市の農業振興について
（１）農業の担い手不足について
　　ア　認定農業者や農業法人の状況について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）農地の活用について
　　ア　遊休農地の活用について
　　イ　農地中間管理事業の状況について
（３）農作物の販売状況について
（４）グリーンツーリズムの現状について

１　消防団の装備について
4 土 屋 俊 重 （１）活動服等の状況について

　　ア　消防団の装備について
　　イ　消防団の活動服の見直し及び装備の充実拡
　　　大について
（２）地域に設置されている格納箱の管理状況につ
　　いて
（３）消防水利について
２　浅間総合病院について
（１）経営改善の取組について
（２）令和６年度の収支見込みについて

１　介護保険について
5 内 藤 祐 子 （１）第９期介護保険料算定のプロセスについて

　　ア　介護保険事業基金の考え方と令和５年３月
　　　31日現在12億425万4000円の基金の評価
　　イ　基金取崩し額４億7000万円はどこでどんな
　　　協議で決めたのか
　　ウ　基金全額取り崩しての算定はしたのか
（２）介護保険料所得段階について
　　ア　国基準以上の低所得者配慮は検討したのか
　　イ　各段階の保険料率の独自の検討はしたのか
　　ウ　第１段階、第13段階のより深い検討はした
　　　のか
２　佐久市の基金・繰上償還について
（１）基金の状況について
　　ア　財政調整基金の他市との比較
　　イ　国保事業基金12億3830万7000円に積み上っ
　　　ている事の評価
（２）繰上償還について
　　ア　市の繰上償還の考え方について
　　イ　繰上償還に必要な財源で、他の恒常的な施策
　　　展開（給食費無償化など）が可能ではないか

３　公平・公正な団体育成運営補助金の在り方につ
  いて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（１）佐久市補助金交付基準・補助金等見直しガイ
　　ドラインについて
　　ア　団体育成運営補助金「所要額。ただし、補
　　　助対象団体の運営費（事業費を含む。）から
　　　自主財源を除いた額を限度額とすること。」
　　　の意味は

　　イ　事業活動報告は、どう評価しているのか
　　ウ　団体の会計決算書の加盟団体補助金は「他
　　　の団体等へ行う迂回助成的経費で、補助金の
　　　使途が明確に確認できないもの」に該当しな
　　　いか

　　エ　市の他の予算との重複はないか
（２）団体育成運営補助金の補助額の適正化を
　　ア　他の補助金同様、補助対象経費の設定をす
　　　べきではないか

１　不登校児童生徒と、その家庭への支援充実を目
　指して

6 三 石 知 志 （１）不登校児童生徒の現状認識は
　　ア　増加する不登校児童生徒の状況についての
　　　市の認識は
　　イ　学校に行けなくなった児童生徒とその家庭
　　　についての認識は
　　ウ　増える不登校児童生徒に対応するため、
　　　もっと多くの選択肢が必要ではないか
（２）不登校児童生徒の一つの居場所であるチャレ
　　ンジ教室の状況について
　　ア　市のチャレンジ教室の位置づけと、目指す
　　　チャレンジ教室像は
（３）移転や増室に向け、児童生徒や保護者の要望
　　をどう反映していくのか
　　ア　あと１年数か月の利用となった浅科のチャレ
　　　ンジ教室の課題の認識と、改善予定について

　　イ　サングリモ中込への移転の影響をどのよう
　　　に考えているか
　　ウ　利用している子や保護者の要望をどのよう
　　　に把握してきたのか
　　エ　ワークショップなどを継続して要望把握を
　　　行うべきではないか
２　義務教育の保護者負担の軽減を目指して
（１）義務教育における教育費負担の考え方について
　　ア　義務教育における保護者負担を求める理由、
　　　根拠は

　　イ　憲法に「義務教育は、これを無償とする」
　　　と書かれていることへの市の認識は
（２）保護者負担の状況と軽減に向けた精査を
　　ア　現在の保護者負担は、全て児童が個人で使
　　　用するものとなっているのか
　　イ　消耗品費が少なく、保護者負担で対応して
　　　いる現状について
　　ウ　物価高にも対応した保護者負担の軽減を
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

３　自衛隊への若者の名簿提供はやめるべき
（１）名簿提供の市の認識について
　　ア　紙媒体での名簿提供の法的根拠は
　　イ　名簿提供は義務なのか
（２）名簿提供を望まない若者の声に応えて
　　ア　名簿提供を望まない若者の思いはどのよう
　　　に考えているのか
　　イ　提供されたくない若者のために除外申請を
　　　受付できないか
　　ウ　裁判にもなっている名簿提供をやめないのか

１　糸洲の壕学習環境整備について
7 神 津 正 （１）整備の目的と経過及び今後の管理について

２　松本佐久連絡道路の早期実現について
（１）現在の状況について

１　野沢多目的広場整備について
8 土 屋 啓 子 （１）現状について

２　子ども・子育て支援拠点施設について
（１）工事の進捗状況について
（２）施設の機能について
　　ア　ファミリー・サポート・センター事業の内
　　　容について
　　イ　交流スペースについて
　　ウ　教室・講座等の開催について
（３）人員体制について
３　市街地の空洞化について
（１）住宅地の土地利用について
４　佐久新校創設について
（１）これまでの佐久市の関わりについて
（２）今後、開校に向けた長野県との連携について

１　区長用携帯電話について
9 市 川 稔 宣 （１）個人用携帯電話との両立の課題について

（２）利便性の向上について
２　区から選出する役職について
（１）市から区に選出依頼している役職について
（２）今後の整理の方向性について
３　認知症について
（１）佐久市の認知症施策について
　　ア　認知症の予防施策について
　　イ　認知症の方やその家族への支援施策について
　　ウ　認知症の方が入所できる施設について
４　歩行者の安全対策について
（１）グリーンベルトの効果について
（２）グリーンベルトの更新について
（３）反射たすきの活用について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　公共施設予約システムについて
10 加 藤 夕 紀 子 （１）この事業の趣旨

（２）地域での説明会における参加者の反応・意見
　　について
（３）今後の改善策
　　ア　説明会の追加等に関して
　　イ　オンライン化のスムーズな導入に向けての
　　　支援策
２　集落支援員制度について
（１）現状について
　　ア　市が考える集落支援員の役割とは
　　イ　市が期待している成果
　　ウ　現在の応募状況
（２）前回の募集が集まらなかった要因分析
３　佐久市日常生活用具給付事業について
（１）対象品目の追加について
　　ア　エアマット追加に向けての検討状況について
　　イ　対象品目の追加に関する考え方について
　　ウ　今後の対象品目拡充の可能性について

１　春日温泉の整備について
11 大 塚 雄 一 （１）もちづき荘の改修について

　　ア　施設及び設備の整備について
（２）春日温泉周辺の環境整備について
　　ア　春日温泉周辺の遊歩道や鹿曲川の整備につ
　　　いて
　　イ　既存施設とのコラボレーションや源泉の利
　　　活用等について
（３）林道鹿曲川線について
　　ア　通行止めの経過について
　　イ　林道鹿曲川線の市の考えについて
２　佐久市立の小中学校の修学旅行について
（１）小学校、中学校の状況について
　　ア　行先と課題について
３　佐久市の地域おこし協力隊について
（１）現在までの実績について
　　ア　退任した隊員の定住人数について
　　イ　任期途中で退任した人数について
　　ウ　今後の計画について

１　市民の外出支援について
12 小 林 松 子 （１）デマンドワゴンを更に使いやすくするために

　　ア　土日祝日、昼休み、夕方の運行拡大はでき
　　　ないか
　　イ　予約不成立解消のために、デマンドワゴン
　　　の台数を増やせないか
　　ウ　乗り継ぎ無しでの運行の検討はできないか
　　エ　運転手確保のために、二種免許取得に補助
　　　はできないか
　　オ　電話以外の予約方法は検討できないか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）高齢者のタクシー利用に補助制度をつくれな
　　いか
　　ア　本当に困っている人の支援として、高齢者
　　　へのタクシー券交付が必要ではないか
　　イ　高齢者の外出を支援することは、健康寿命
　　　を延ばすことにつながると考えるが、市の考
　　　えは

　　ウ　高齢者へのタクシー券交付は、タクシー事
　　　業者への支援になると考えるが、実施するべ
　　　きではないか

２　佐久市あさしな温泉穂の香乃湯の存続について
（１）「あさしな温泉穂の香乃湯の存続を求める
　　会」に託された署名の重みを受け止め、穂の香
　　乃湯を存続できないか

　　ア　説明会において市の方針を受け入れられた
　　　と考えるか
　　イ　「地方自治体の目的は住民の福祉の向上を
　　　図ること」であるがこの目的に沿って存続で
　　　きないのか

（２）穂の香乃湯の廃止条例議案は撤回するべきで
　　はないか
　　ア　まずは廃止条例議案を撤回することはでき
　　　ないか
　　イ　令和７年度早期に指定管理を公募し再開す
　　　ることはできないか
　　ウ　民間活用については日帰り温泉機能を兼ね
　　　備えたサウンディング調査を実施できないか
３　子どもの福祉医療費について
（１）子どもの福祉医療費を窓口完全無料にできな
　　いか
　　ア　県内の子どもの福祉医療費の窓口完全無料
　　　の広がりの状況をどう受け止めるか
　　イ　県が子どもの福祉医療費の補助対象年齢引
　　　上げを実施したことと、国が国保のペナル
　　　ティを廃止したことにより、市の負担はどの
　　　くらい軽減したか

　　ウ　市の負担が軽減した予算も使い、窓口完全
　　　無料をできないか

１　子育てしやすいまちづくりについて
13 吉 川 友 子 （１）保育所の申込状況について

　　ア　年齢区分別、地域別の新規申込状況について
　　イ　統合した城山保育園、もちづき保育園にお
　　　ける３歳未満児の新規申込状況について
（２）保育士不足対策について
（３）今後の保育所の整備の考え方について
（４）保育所等と小学校の連携について
２　公共施設における無添加石けんの使用について
３　動物と共生できるまちづくりについて
（１）猫繁殖制限手術費補助事業について
　　ア　補助実績について
　　イ　クラウドファンディングについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）動物と共生できるまちづくりの取組について

１　主要地方道「下仁田浅科線」志賀バイパス建設
　促進について

14 中 條 壽 一 （１）令和６年12月末現在の進捗状況は
（２）今後の見通しと地元対応について
２　市内の一級河川の整備について
（１）各区から出されている要望件数は
（２）今後の河川整備の進捗見通しは
３　公共施設事業補助金について
（１）現在要望の出ている件数及び補助率について

１　人口減少対策について
15 木 内 義 春 （１）岸野小学校の現状について

（２）市の人口減少対策について
２　空き家について
（１）空き家の活用促進、適切な管理について
３　佐久市の地域計画について
（１）地域計画の現状と今後について

１　松本佐久連絡道路について
16 篠 原 勤 （１）松本佐久連絡道路の役割や効果について

（２）松本佐久連絡道路建設促進期成同盟会の今後
　　の運動について
　　ア　構成メンバーについて
　　イ　現在の運動の状況について
　　ウ　今後の運動について

１　障害福祉施設の通所者に対する価格高騰対策に
　ついて

17 渡 辺 康 徳 （１）障害福祉施設への通所者に対する支援について
　　ア　通所者の状況について
　　イ　自家用車による障害福祉施設への通所者に
　　　対する支援について
２　帯状疱疹予防ワクチン接種について
（１）定期接種について
（２）市独自の助成について
３　佐久市のＤＸ（デジタル・トランスフォーメー
　ション）について
（１）佐久市ＤＸ推進計画の進捗状況について
　　ア　ＤＸ推進体制の整備について
　　イ　ペーパーレスについて
（２）新グループウェアについて
　　ア　更新が必要となった背景について
　　イ　現在の進捗状況と今後の予定について

１　地域活性化に向けた幹線道路の整備及び事業に
　ついて

18 小 林 歳 春 （１）イベント開催による地域経済への影響について
　　ア　佐久バルーンフェスティバルについて
　　イ　佐久平ハーフマラソンについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）高瀬地域の県道整備について
　　ア　県道78号佐久小諸線の進捗状況について
　　イ　県道139号小諸中込線の改修について
　　ウ　県道103号上原猿久保線の安全性について
　　エ　県道の新設の必要性について
（３）閉鎖施設利用のための地域活性化事業について
　　ア　地域コミュニティセンターの必要性と整備
　　　について
　　イ　防災拠点の必要性と整備について
２　樹木の倒木や落枝から住民を守る安全確保につ
　いて
（１）近年における倒木・落枝による被害状況につ
　　いて
　　ア　近年の車両損傷件数や損害賠償額について
　　イ　近年の建物や人的被害の実態について
（２）被害を未然に防ぐための対応について
　　ア　電力会社との連携について
　　イ　地域住民との連携について
３　小中学校へのエアコンの設置について
（１）エアコンの必要性について
　　ア　エアコンの整備状況について
　　イ　体育館へのエアコンの整備計画について

１　保育園及び児童館の温水洗浄便座について
19 城 田 領 （１）温水洗浄便座の設置状況について

２　職員の働き方について
（１）職員の電話対応について
　　ア　長時間にわたる電話の現状について
　　イ　通話録音機器の現状について
３　志賀川整備促進期成同盟会の要望について
（１）志賀川の改修工事の現状について
４　市内各所で行っているボランティア活動について
（１）道路整備などをボランティアで行う団体につ
　　いて
　　ア　佐久市アダプトシステム事業への登録の仕
　　　方について
　　イ　任意で活動している団体の把握について

１　指定管理者制度について
20 塩 川 浩 志 （１）指定管理者制度におけるリスク管理について

（２）指定管理者の情報公開、説明責任について
２　市民への情報発信について
（１）市民が参加可能な「場」の周知について
（２）必要な人へ情報が届く仕組みづくりについて
　　ア　不登校児童生徒について
　　イ　発達障がい児について
３　公文書管理について
（１）現在の公文書の保存、廃棄の仕組みについて

１　学校給食について
21 小 金 沢 昭 秀 （１）献立を作成するに当たって、どのようなこと

　　に配慮して組み立てているか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）食材の物価高騰の中、栄養のバランスを保ち
　　ながら、限られた予算の中でどのような工夫を
　　しているか

（３）独自のアイデアによって、作られたメニュー
　　について
　　ア　探究授業の中で生徒が開発したメニューに
　　　どのようなものがあるか
　　イ　実際に学校給食で選ばれた例が他にあるか
　　ウ　採用されたメニューにおいて、児童生徒の
　　　評判はどうだったか
　　エ　今後、オリジナルメニューをどのように学
　　　校給食に生かしていくか
２　佐久市産の農産物を使用した加工品について
（１）市内産の農産物を使用した加工品について
　　ア　具体的にどのようなものがあるか
　　イ　農産物を加工・販売するまでの過程での課
　　　題について
（２）今後、佐久市の加工品を知ってもらうために
　　市として考えられることについて
３　浅間山の噴火に伴う佐久市の防災対策について
（１）浅間山の大規模噴火時における市内の被害想
　　定について
（２）浅間山噴火時の防災対策について

２月２１日（金）１０：００から　　１番～　６番　
２月２５日（火）　９：００から　　７番～１４番
２月２６日（水）　９：００から　１５番～２１番
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